Le refuge de la Brèche reprend vie



Montagne, Gavarnie

Publié le 23/07/2021 à 05:07

Fermé pour cause de chantier, qui plus est endommagé par une avalanche en mars 2019, le refuge de la Brèche, a enfin rouvert, le 5 juillet, avec deux nouvelles gardiennes.

Ce mardi 20 juillet, deux cordistes de l'entreprise bagnéraise Adour travaux spéciaux, déposent, par sécurité, trois plaques métalliques de la partie sud du refuge de la Brèche qui menaçaient de tomber suite à l'avalanche du printemps 2019. L'angle sud-ouest de l'extension de la bâtisse en porte les stigmates. Après une nouvelle période de travaux en mai, le refuge a enfin rouvert au public le 5 juillet, de manière partielle, à la fois en raison de la Covid-19 et parce que le chantier n'est pas terminé. à cause de l'avalanche - dont l'expertise judiciaire est en phase de conclusion - trois dortoirs côté sud demeurent fermés.

"Les conditions météo n'ont pas permis à la commission de sécurité de monter fin juin. La mairie de Gavarnie-Gèdre a pris sur elle d'autoriser l'ouverture... Quelque part, c'est une belle revanche", se réjouit Florent Roussy, chef de projet travaux – Massif des Pyrénées pour le Club Alpin Français. La commission de sécurité devrait monter mi-août.

"Un bel outil"

En attendant, le refuge des Sarradets fonctionne avec seulement 38 couchages ouverts. Mais, le protocole mis en place par "Les Rolande", Claire Bodin et Aurore Meyer, les nouvelles gardiennes de la Brèche recrutées pour la saison, limite à 30 le nombre de personnes en nuitées.

"On est monté mi-mai avec les ouvriers. Cette période nous a permis de prendre possession du bâtiment. C'est un gros navire avec une importante machinerie. On a appris à faire fonctionner le refuge avec les ouvriers. L'avantage, c'est que quand on a ouvert le 5 juillet, on savait comment il marchait", indique Claire. "La réduction de la capacité d'hébergement permet de continuer à

nous roder", abonde Aurore. "Pour les gens, c'est très sympa, cela reste à taille humaine. Ils partagent davantage que dans d'autres refuges plus grands", soulignent Claire et Aurore.

"Ce qui nous a fait trop plaisir le 5 juillet, c'est que cela devenait vraiment un refuge, alors qu'on le voyait en chantier depuis la mi-mai", abonde Claire. "ça prend vie. C'est top. L'intérieur est chouette. C'est un bel outil. On y est trop bien". Aurore et Claire, avec leur deux aides-gardiens Max et Pablo, disposent notamment "d'une cuisine très bien équipée où on a pu mettre en place ce que l'on voulait", souligne Claire.

L'équipe bénéficie en outre d'un bel espace gardiens, bien séparé et vaste. "On a trois chambres pour nous, une qui donne sur La Brèche, une autre sur le Cirque, et une dernière sur le Vignemale. Parfois, quand on se lève et qu'on a un petit coup de mou et que l'on admire la vue, on se dit qu'en fait on est trop bien. L'endroit est magique", s'émerveille Aurore.

"On a vraiment un bel outil dans lequel on se sent bien. Le retour des gens nous fait trop plaisir. Ils sont vraiment contents que le refuge ait rouvert. Ils attendaient la réouverture avec impatience", indique Claire. Comme

Marie, de Bordeaux, qui a passé deux nuits au refuge avec son mari et ses deux garçons. "Le refuge est très agréable. On connaissait l'ancien. C'est plus grand, neuf. ça change tout. On est très bien accueillis. L'ambiance est chaleureuse. Ce sont de grandes chambres. On a eu la chance d'être tous les quatre, seuls, dans un dortoir. Les conditions d'hébergement sont excellentes. On a pu se doucher avec de l'eau chaude. Les deux salles de vie sont très agréables. Hier, on a fait le Taillon et aujourd'hui, les miens sont partis au casque et on redescend ce soir".

Le refuge est complet jusqu'à la mi-août.









Thierry Jouve

Voir les commentaires

Le frigo naturel, une idée complètement gelée qui dépote

Écologique et économique, le frigo sans électricité est une alternative 100% naturelle pour conserver fruits, légumes et boissons au frais.

APS Formations | Sponsored

En savoir plus

Réagir

